

BAYONA, 1.—Noticias recibidas de la España invadida indican claramente cuál es el trato que sufren los españoles de la misma. Por ejemplo, en el campo a numerosos trabajadores se les hace trabajar gratuitamente tres días por semana en las carreteras. A. I. M. A.

BAYONA, 1.—Comunican de Barcelona que, a pesar de lo que los fascistas anunciaban antes de su entrada en esta capital, prosiguen, intensamente, las detenciones y registros, siendo innumerables las que se practican diariamente.

Dicen, también, que a petición de una de las partes, quedarán anulados los matrimonios contraídos en Cataluña bajo el régimen republicano.

DOS POLITICAS

LA PAZ DE FRANCO HOGAR DEL COMBATIENTE

Nuestra política de paz se basa en la reconciliación con el hasta hoy enemigo en la unidad nacional y la reconstrucción de España. La política de paz de Franco se basa en el exterminio de sus adversarios. Esta verdad, anunciada por el jefe del Gobierno legítimo de España y confirmada por la conducta implacable y cruel de los que en Burgos actúan al dictado de Roma y Berlín, se ve hoy confirmada con la publicación de una llamada «ley de responsabilidades políticas» que acaban de fabricar para cubrir con un delgado barniz de «juridicidad» la persecución sañuda y feroz que están realizando en Cataluña. Los que fuera de nuestras fronteras especulaban con el sentimiento de humanidad y paz, confiando más o menos sinceramente en una supuesta generosidad de Franco, ahí tienen ese último gesto de odio africano que delata su auténtica personalidad de déspota intransigente.

La llamada ley de responsabilidades políticas es una monstruosidad jurídica. Con ella se pretende darle forma civilizada al más salvaje instinto de venganza. Por ella se quiere legalizar el castigo, aplicado retroactivamente, a todos aquellos que desde julio de 1934 contribuyeron a la gestación del Frente Popular y a todos los que, a partir del 18 de julio de 1936, hayan pertenecido a cualquiera de los partidos que existen legalmente en la República. Se castiga también a todos los masones e incluso a aquellos españoles que permanecieron en el extranjero después de la fecha de la insurrección militar.

Las sanciones previstas son de destierro, relegación en Africa, encarcelamiento, confiscación de bienes, etcétera. No se puede dar un acto de mayor vesania ni un atropello más abominable. Resulta de esta disposición draconiana—a la que se atreven a calificar de ley—que ciudadanos que, en uso del derecho legítimo, otorgado por la Constitución y el Gobierno legítimo de su país, se afiliaron a partidos políticos de la más diversa índole (pues hay que tener en cuenta que la disposición incluye a todos tanto a los partidos obreros como a los republicanos, al nacionalista vasco, etc.), se encuentran hoy condenados por un poder legítimo, surgido de la rebelión y sostenido por la intervención extranjera, a sufrir graves sanciones por este simple hecho.

Tal es el espíritu de odio fanático y cerril intransigencia que anima la dictadura fascista de Franco al servicio de Italia y Alemania. ¿Qué se ha hecho de aquellas propagandas sobre «la generosidad del caudillo», de aquella afirmación, tan insistentemente reiterada, de que sólo los que llevasen las manos manchadas de sangre podían temer algo del mismo? Esta, que ellos llaman «ley de delitos políticos», para escarnio del Derecho, viene a poner de manifiesto craramente lo que cabe esperar de su dominación: cárceles, campos de concentración, patibulos, fusilamientos, el terror fascista desencadenado contra todo el pueblo, al que se quiere imponer el yugo de la esclavitud.

Para los agentes de Mussolini e

Hitler el ser patriota, el haber defendido la independencia de España, el haber militado en las filas de la libertad, el haber sido leal a la Constitución y al Gobierno legítimo del país es un delito. Nunca se ha dado un contrasentido más sarcástico e indignante.

Ya lo saben todos, pues: esta es la tan cacareada paz de Franco: la paz de la guerra fratricida, de la persecución insaciable, del odio estéril. La paz de las mordazas y de las ejecuciones, la paz de cementerio en que quieren sepultar al pueblo español para entregarle sus despojos a los años de Roma y Berlín.

Por el camino de la resistencia y del triunfo

Las mujeres se incorporan al trabajo y a los Municipios

VALENCIA, 1.—En la Base de Valencia de la Agrupación de Fuerzas Blindadas, se celebró un acto para recibir a las mujeres que se han incorporado a la misma, en sustitución de los compañeros que vuelven a las máquinas. Las muchachas incorporadas prometieron esforzarse para cubrir los puestos de los que marchaban.—Febus

CUENCA, 1.—La movilización decretada por el Gobierno fue secundada por el Alcalde y Concejales de Casa Guijarro. Inmediatamente se verificó elección para cubrir los puestos vacantes, resultando elegida para la Presidencia del Consejo, Piedad Baños, y para consejeras, otras cuatro mujeres.

Un redactor de Febus ha celebrado una entrevista con la Alcadesa, quien dijo que su nombramiento ha sido acogido con gran entusiasmo, puesto que el pueblo mismo les eligió para el cargo, y la votación refleja su libertad. Hizo observar que el hecho de que los representantes municipales se apresuraran a cumplir la orden de moviliza-

S. R. I.

HOGAR DEL COMBATIENTE

A partir del día de la fecha queda abierto, exclusivamente para el elemento militar, el HOGAR DEL COMBATIENTE, capaz para treinta camas y situado en la plaza del Altozano, 3. Los vales para camas deben recogerse en este Comité Provincial; Buena-ventura Durruti número 22, Albacete, 24 de febrero de 1939. EL COMITE PROVINCIAL.

El Comité Local de Pérola ha recibido como donativo pesetas 276.55 de la U. G. T., J. S. U., Cooperativa y otros donantes, y entregado a la Comarca de Almansa del S. R. I.

ción, puede servir para darse una idea exacta del entusiasmo con que dicha orden fué acogida por el pueblo.

Acerca de la línea política que, tanto ella como sus compañeras, se han trazado al posesionarse de sus cargos, dijo: «Nuestra línea política es la que nos marca el Gobierno. Sabemos que la mejor arma que hemos de oponer al invasor es la de la resistencia».—Febus.

CUENCA, 1.—Han tomado posesión de sus puestos, las dos mujeres que en Tresjuncos se han encargado de la Presidencia del Consejo Municipal y de la Secretaría del mismo.—A. I. M. A.

Por la resistencia del pueblo al invasor

Se reúne el Comité Provincial del Frente Popular de Albacete

Ayer estuvo reunido el Comité Provincial del

Frente Popular, que estudió detenidamente la situación política y militar porque atraviesa el pueblo español y las tareas que le competen para asegurar y fortalecer su resistencia heroica, tomando acuerdos consistentes en reforzarla, para lo cual saldrán Comisiones del mismo a las cabezas de Partido y pueblos más importantes, organizando, además, toda una serie de actos, de acuerdo con el Comisariado, que oportunamente se anunciarán.

Comisión de Auxilio femenino al ministro de Defensa Nacional visita los talleres

La Comisión ha visitado la fábrica núm. 18 y el Parque Automóvil, confraternizando con las compañeras que allí trabajan, y dándose cuenta de su desenvolvimiento y necesidades.

Cuando suene la hora decisiva...

(Viene de la página anterior) vo ante la presencia del procaeder vergonzoso de los diplomáticos ingleses y franceses con los agresores fascistas, realizando a través del intermedio aventurero de Burgos, lacayo del eje Roma-Berlín. El reconocimiento por París y Londres del «Gobierno» de Franco, presenta el fondo de una nueva etapa en el desarrollo de la segunda guerra imperialista, que comienza en el preciso momento en que la historia del Partido Comunista bolchevique de la U. R. S. S., se revuelve contra los intereses capitalistas de Inglaterra, Francia y Estados Unidos. La nueva capitulación de los Gobiernos francés e inglés ha levantado indignación en la opinión pública de Inglaterra y Francia».—A. I. M. A.

MOSCU, 1.—Con motivo del reconocimiento de Franco por los Gobiernos francés e inglés, «Pravda» escribe, entre otras cosas, «El mundo se halla de nue-

Podemos resistir...

(Viene de la página anterior)

exacerbarán al no encontrar salida inmediata a la guerra; el sentimiento de odio a los ejércitos extranjeros y de oposición al colonialismo de España por Hitler y Mussolini se hará más y más agresivo a medida que demos pruebas de nuestra fortaleza. Por otra parte, nuestra resistencia fortalecerá el movimiento de las masas populares de los países democráticos y logrará arrastrar a sus Gobiernos, porque la conquista de Cataluña por Hitler y Mussolini les crea un grave problema.

Ahora bien; para que nuestra resistencia sea eficaz ha de estar animada del generoso espíritu de los tres puntos de las Cortes de Figueras. Hemos de levantar la bandera de la independencia de España y de la convivencia de todos los españoles honde paz honrosa y de un porvenir de trabajo y de bienestar. Animados de ese espíritu, debemos todos acometer con ritmo de guerra las tareas que nos impone la necesidad de resistir. Gobierno, mandos militares, autoridades civiles, organizaciones y partidos, han de rivalizar en el empeño de corregir y de organizar. Somos fuertes. Podemos resistir y debemos resistir.

Contamos, pues, con todas las condiciones necesarias para la resistencia victoriosa. Y esa resistencia nos dará frutos insospechados; tanto más rápidos cuanto más enérgica sea. Las contradicciones de la zona de Franco se rados, de los de aquí y de los de allá, como promesa

Por la resistencia del pueblo al invasor

Se reúne el Comité Provincial del Frente Popular de Albacete

Ayer estuvo reunido el Comité Provincial del

Frente Popular, que estudió detenidamente la situación política y militar porque atraviesa el pueblo español y las tareas que le competen para asegurar y fortalecer su resistencia heroica, tomando acuerdos consistentes en reforzarla, para lo cual saldrán Comisiones del mismo a las cabezas de Partido y pueblos más importantes, organizando, además, toda una serie de actos, de acuerdo con el Comisariado, que oportunamente se anunciarán.

Comisión de Auxilio femenino al ministro de Defensa Nacional visita los talleres

La Comisión ha visitado la fábrica núm. 18 y el Parque Automóvil, confraternizando con las compañeras que allí trabajan, y dándose cuenta de su desenvolvimiento y necesidades.

exacerbarán al no encontrar salida inmediata a la guerra; el sentimiento de odio a los ejércitos extranjeros y de oposición al colonialismo de España por Hitler y Mussolini se hará más y más agresivo a medida que demos pruebas de nuestra fortaleza. Por otra parte, nuestra resistencia fortalecerá el movimiento de las masas populares de los países democráticos y logrará arrastrar a sus Gobiernos, porque la conquista de Cataluña por Hitler y Mussolini les crea un grave problema.

Ahora bien; para que nuestra resistencia sea eficaz ha de estar animada del generoso espíritu de los tres puntos de las Cortes de Figueras. Hemos de levantar la bandera de la independencia de España y de la convivencia de todos los españoles honde paz honrosa y de un porvenir de trabajo y de bienestar. Animados de ese espíritu, debemos todos acometer con ritmo de guerra las tareas que nos impone la necesidad de resistir. Gobierno, mandos militares, autoridades civiles, organizaciones y partidos, han de rivalizar en el empeño de corregir y de organizar. Somos fuertes. Podemos resistir y debemos resistir.

Siguen los bombardeos de poblaciones civiles

Parte de Guerra del día 1 EJERCITO DE TIERRA Sin novedad en todos los frentes.

AVIACION Durante la mañana de hoy fueron agredidas, por trimotores «Savoia 81», las poblaciones de Gandía, Alicante y Cartagena, y los barrios marítimos de Sagunto y Valencia, causando algunas víctimas y escasos daños materiales.

Redacción y Administración, Carcelén, 4 TELEFONO 189